



## Vernissage de l'exposition « Madagascar, terre d'espoir » dans le cadre du Mois de Madagascar

**Jeudi 9 janvier à 18h30**

► **Maison Internationale Grenoble (Mig), 1 rue Hector Berlioz**

*En présence de*

► **Laura Pfister**, Adjointe à l'Égalité des droits, l'Administration Générale et la Questure

**En ce début d'année, la Maison Internationale Grenoble (Mig) met Madagascar à l'honneur en accueillant des associations, des conférences, des animations pour évoquer la région sud-est du pays, ses ethnies, ses cultures, ses traditions et les enjeux politiques que traversent ces territoires. Le mois démarre avec le vernissage de l'exposition « Madagascar, terre d'espoir » qui reprend les photographies de l'ethnologue Philippe Beaujard et présente l'association Fanatenane qui agit pour la protection des enfants jumeaux nés dans la région de Mananjary, au sud-est de Madagascar.**

### **Le vernissage de l'exposition dans le détail**

Philippe Beaujard, ethnologue à l'École des Hautes Etudes en Sciences Sociales (EHESS), présentera son travail ethnographique. À travers une soixantaine de photographies, il retracera les recherches qu'il a menées entre 1970 et 1995 dans le sud-est de Madagascar. Son étude s'est concentrée sur deux ethnies, dont il souhaite partager la richesse culturelle. Il a également recueilli de nombreux contes et enregistré des musiques traditionnelles.

Les photographies de Philippe Beaujard seront accompagnées de panneaux de présentation de l'association Fanatenane qui a créé le centre social et médical Marie-Christelle, dédié à l'accueil des enfants jumeaux nés dans la région de Mananjary, au sud-est de Madagascar. Dans cette région, une croyance profondément ancrée affirme que vivre sous le même toit que des jumeaux apporterait malédiction et mort à la famille. L'association viendra ainsi présenter son travail essentiel d'accueil, de protection et d'éducation de ces enfants, offrant une nouvelle chance à ces vies rejetées.

Pour une expérience immersive au cœur de cette culture, la visite sera accompagnée de musiques traditionnelles malgaches.



*Infos pratiques sur l'exposition :*

- *Dates : du 8 janvier au 19 février*
- *Horaires : du lundi au jeudi de 14h à 18h et le vendredi de 13h à 17h*
- *Entrée libre, tout public*

## **Autres temps forts du mois de Madagascar**

### ► «Mythes et contes du Sud-Est de Madagascar»

Lors de son travail ethnographique, Philippe Beaujard a collecté 248 récits en pays tañala entre 1972 et 1985. Ces récits, enregistrés au magnétophone, ont été racontés par 81 conteurs et conteuses. Le temps du conte, partagé avec un public d'enfants et d'adultes, s'apparente à une véritable représentation théâtrale et à un moment de communion, où l'auditoire joue un rôle actif. Les mythes et contes comportent souvent des parties chantées, qui incarnent le merveilleux et le sacré de certains récits. Le chant devient alors un pont entre le monde des vivants et l'« autre monde », celui des divinités et des ancêtres. Tout au long de ce mois, le Théâtre de l'Asphodèle interprétera des contes traditionnels malgaches, à destination des enfants et des familles grenobloises.

*Infos pratiques :*

- *Séances ouvertes au public les **mercredi 29 janvier à 16h30** et **vendredi 14 février à 15h30***
- *Maison Internationale Grenoble, 1 rue Hector Berlioz*
- *Entrée gratuite uniquement sur inscription à [mi@grenoble.fr](mailto:mi@grenoble.fr)*

### ► **Conférence de Thomas Deltombe sur son livre *L'Afrique d'abord***

En partenariat avec l'Association Survie38, s'appuyant sur des archives inédites, Thomas Deltombe raconte les brûlantes années africaines du futur président de la République et montre comment ce dernier a misé sur la sauvegarde de l'Empire français dans l'espoir de se hisser au sommet du pouvoir. Une histoire qui ébranle les mythologies de la gauche hexagonale et éclaire d'un nouveau jour la genèse de la Françafrique.

*Infos pratiques :*

- **Jeudi 23 janvier à 19h**
- *Maison Internationale Grenoble, 1 rue Hector Berlioz*
- *Entrée libre, tout public*

### ► «**Les voix/es du délire. Une histoire de la folie à Madagascar (XX<sup>ème</sup> siècle)**» suivi de «**Contingences et rencontres : une expérience de transmission à Madagascar**»

Cette conférence est organisée par l'Association de la Cause Freudienne. Elle portera sur l'histoire de la psychiatrie et la psychanalyse à Madagascar, et l'actualité de leur transmission en milieu universitaire. La conférence sera donnée par deux invités : Raphaël Gallien, historien, postdoctorant (CNRS-IMAF) et Manuela Rabesahala, psychiatre et psychanalyste à Paris.

*Infos pratiques :*

- **Jeudi 23 janvier à 19h30**
- *Maison de la Vie Associative et Citoyenne, 6 rue Berthe de Boissieux*
- *Entrée libre, tout public*